



Stadt Burgdorf
Der Bürgermeister

Vorlage Nr.:	2016 1037
Datum:	27.01.2016
Fachbereich/Abteilung:	1/10
Sachbearbeiter(in):	Silke Vierke
Aktenzeichen:	

Beschlussvorlage

öffentlich

Betreff: Städtepartnerschaft Rheden/Niederlande

Beratungsfolge:

	Datum	TOP	abweich. Beschluss	Abstimmungsergebnis		
				Ja	Nein	Enth.
Verwaltungsausschuss	16.02.2016					
Rat	18.02.2016					

Finanz. Auswirkungen in Euro		Produktkonto	ErgHH	FinHH
Einmalige Kosten:	€		<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Laufende Kosten:	€		<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Haushaltsmittel stehen zur Verfügung:		<input type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein	

Beschlussvorschlag:

In seiner Versammlung am 08.12.2015 hat der Gemeinderat Rheden/Niederlande beschlossen, die Städtepartnerschaft mit der Stadt Burgdorf zu beenden. Die Stadt Burgdorf nimmt diesen Beschluss zum Anlass und bestätigt das Ende der Städtepartnerschaft.

(Baxmann)

Sachverhalt und Begründung:

1971 sprach sich der damalige Jugendwohlfahrtsausschuss der Stadt Burgdorf dafür aus, einen Jugendaustausch mit den Niederlanden aufzunehmen. Im Dezember 1971 erhielt die Stadt Burgdorf die Bereitschaftserklärung der Gemeinde Rheden zur Aufnahme von Beziehungen zum Zwecke des Jugendaustausches.

1972 besuchten sich erstmals Delegationen beider Gemeinden sowohl in Rheden als auch in Burgdorf. Dieses Datum gilt auch als Beginn der Partnerschaft. Der Jugendaustausch selbst wurde im April 1973 durch einen Besuch des Jugendorchesters vom Hohner-Ring Burgdorf bei der Velpschen Accordeonvereniging eröffnet.

In den folgenden Jahren führten rund 10 Gruppen und Vereine regelmäßige Begegnungen durch, weitere Gruppen und Vereine hatten eine lockere Verbindung. Es fanden Arbeitstagungen und Seminare, die vor allem dem Erfahrungsaustausch und der Fortbildung von Führungskräften in der Jugendarbeit dienten, statt. 1982 und 1983 wurde jeweils eine Deutsch-Niederländische Jugendkulturwoche durchgeführt.

2010 teilte die Gemeinde Rheden mit, dass aufgrund von Sparmaßnahmen die jährlichen Besuche eingestellt werden.

Anfang 2013 reiste eine Delegation aus Burgdorf nach Rheden, um die Frage der künftigen Ausgestaltung der Städtepartnerschaft abzustimmen. Aufgrund der Haushaltslagen konnten beide Kommunen kein Budget zur Verfügung stellen. Es wurde vereinbart, dass die Partnerschaft auch künftig aufrecht gehalten werden soll, allerdings auf „kleiner Flamme“.

Mit Schreiben vom 18.01.2016 teilt der Bürgermeister der Gemeinde Rheden mit, dass der Gemeinderat in seiner Versammlung am 08.12.2015 beschlossen hat, die Partnerschaft zu beenden. Er schreibt weiter, dass „das ursprüngliche Ziel des Freundschaftsbandes unserer Meinung nach erreicht ist, auch wenn die genannten Werte untereinander selbstverständlich erhalten bleiben.“

Es wird vorgeschlagen, den Beschluss des Gemeinderates Rheden zu bestätigen.

Anlage: Schreiben der Gemeinde Rheden vom 18.01.16